



LES LAURÉATES ET LAURÉATS DES 25^e PRIX ARTS EXCELLENCE

Trois-Rivières, le 27 mars 2024 – Culture Mauricie et ses partenaires sont heureux et fiers de présenter les lauréat·es des 25^e PRIX ARTS EXCELLENCE, un événement qui met en lumière et honore annuellement les réalisations des artistes et des intervenant·es culturel·les de la Mauricie.

Dans une atmosphère festive et chaleureuse, l'événement s'est déroulé au Centre communautaire de Grandes-Piles. Sous le thème *Vivace*, la remise de prix fut animée de main de maître par la mairesse de Grande-Piles elle-même, l'autrice-compositrice-interprète Caroline Clément, et rythmée avec brio par le chanteur et musicien Baptiste Prud'homme, accompagné du batteur Mathieu Gélinas.

Les prix ARTS EXCELLENCE sont assortis d'un montant de 2 000 \$ chacun, le prix du CALQ – Artiste de l'année en Mauricie est accompagné d'un montant de 10 000 \$ et le prix Réseau BIBLIO CQLM est assorti d'un montant de 500 \$.

Les honneurs ont été attribués aux dix récipiendaires que voici :

- Prix Création en arts de la scène remis par Culture Trois-Rivières à :
Claudine Rivest pour le spectacle de théâtre de marionnettes sans paroles *Les veuves parallèles*
- Prix Création en arts visuels remis par Culture Shawinigan à :
Annie Pelletier pour l'exposition *De Noé à la Méduse, embarque dans le radeau!*
- Prix Création en littérature remis par la Librairie Poirier et la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie à :
Anne-Marie Duquette pour le roman *Les fleurs sauvages n'ont de sauvage que le nom*
- Prix Création en arts médiatiques remis par Télé-Québec / La Fabrique culturelle et Culture Mauricie à :
Claudie Simard pour le documentaire *Sages et rebelles*
- Prix Médiation culturelle remis par Culture Mauricie à :
Liliane Pellerin pour le projet d'art relationnel *Liliane Pellerin à la rencontre des femmes*

- Prix Élan créatif remis par le magazine culturel DICI à :
Gabriel Mondor pour l'exposition *Perspectives imprimées*
- Prix Rayonnement remis par Tourisme Mauricie à :
Christina Moscini pour le livre et le monologue théâtral *S'aimer ben paquetée*
- Prix Réseau BIBLIO CQLM remis par le Réseau BIBLIO du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de la Mauricie à :
Bibliothèque de Batiscan pour le projet *Biblio Cirque*
- Prix du CALQ – Artiste de l'année en Mauricie remis par le Conseil des arts et des lettres du Québec à :
Annie Pelletier, artiste visuelle
Le parcours artistique d'Annie Pelletier témoigne d'une sensibilité au monde qui l'entoure et d'une indiscutable maîtrise de l'acier. Ses modes d'expression et ses choix esthétiques qui combinent l'ordinaire et le fictionnel, révèlent un monde novateur, surprenant, voire insolite.
- Prix Hommage remis par le conseil d'administration de Culture Mauricie et son partenaire l'Université du Québec à Trois-Rivières à :
Guy Rousseau, directeur général de la Société St-Jean-Baptiste de la Mauricie de 2002 à 2023, défenseur de la langue française et militant
Homme de passion et de convictions, Guy Rousseau a consacré près de 50 ans de sa vie à la préservation et à l'affirmation de l'identité québécoise, à la mobilisation des classes populaires, ainsi qu'au développement des milieux communautaire et culturel régionaux et québécois.

« C'est pour l'UQTR un grand plaisir de remettre le Prix Hommage à Guy Rousseau, un homme déterminé, audacieux et rassembleur qui a été une personnalité emblématique du développement culturel et social de la Mauricie depuis près d'un demi-siècle. C'est un grand honneur de souligner la carrière de cet homme visionnaire qui a contribué au renforcement et à l'essor de la culture régionale et québécoise. », souligne Jean-François Millaire, doyen de la recherche et de la création à l'UQTR.

La culture, une force vivace

Puisant son inspiration dans une photographie montrant l'artiste visuelle champlinoise Geneviève Baril en pleine séance de cueillette de plantes et de fleurs sauvages, le thème *Vivace* a orné cette 25^e remise de prix. Pour Culture Mauricie, ce mot représente bien les arts et la culture qui, comme ces plantes dont la végétation s'étend sur plusieurs années, s'enracinent tenacement dans le territoire pour y faire fleurir la joie, la fierté, la solidarité et l'espoir. Qu'elle soit baignée de lumière, blottie à l'ombre, traversée de vents acharnés, secouée de tempêtes ou en dormance passagère, la culture reste forte et vivace. Prolongeant sans cesse ses ramifications, elle enrichit tous les terreaux et redonne vie aux jardins les plus arides.

Culture Mauricie, en collaboration avec ses fidèles partenaires, est fière d'avoir pu contribuer à l'épanouissement et au rayonnement des artistes et des intervenants culturels du territoire qui, par leurs réalisations, ont embelli nos paysages et défriché pour nous de nouveaux champs des possibles.

Source

Nathalie Girard
Coordonnatrice aux communications
Culture Mauricie
info@culturemauricie.ca